



Paroisse de Courthézon

Du samedi 10 septembre au dimanche 18 septembre 2022

Presbytère, 3 rue Jean Bruguière, 84350 Courthézon

e-mail : laparoisse84350@gmail.com

Site : <https://www.courthezon.paroisse84.fr>

Père Régis Doumas : 06 37 82 68 72 e-mail : doumas.francois@gmail.com

N° 244

Editorial : la vie spirituelle

Dans l'éditorial précédent, j'ai parlé de l'adoration eucharistique, du sacrement de la Réconciliation et du partage d'évangile. Je l'ai fait en référence à la vie spirituelle, en soulignant que la vie spirituelle doit être nourrie sinon c'est l'atonie. Aujourd'hui je voudrais préciser ce qu'on entend par « vie spirituelle ».

Sans doute on peut distinguer l'âme et le corps et dire : il y a la vie de l'âme et la vie du corps. La vie spirituelle serait la vie de l'âme et la vie corporelle celle du corps. Mais, l'âme est une réalité complexe, qui renvoie aussi bien au psychologique qu'au spirituel. Or, cette distinction est capitale. Il ne faut pas mettre en opposition le psychologique et le spirituel, mais il faut les distinguer.

D'autre part, on ne peut pas confondre, non plus, ce qui relève de la morale et ce qui est d'ordre spirituel, même s'il y a beaucoup de liens de l'un à l'autre. La morale concerne nos relations aux autres et renvoie aux « vertus » et aux « vices », par exemple la vérité et le mensonge. La spiritualité concerne Dieu. En fait, la vie spirituelle, c'est notre relation à Dieu.

Certains n'en ont aucune idée et n'en font pas du tout l'expérience. Pour eux, Dieu est littéralement rien. Pour d'autres, Dieu est seulement une idée, une abstraction. On n'entre pas en relation avec une abstraction. On peut la penser ou peut même penser que cette abstraction correspond à une réalité, mais on n'entre pas en relation. Pour beaucoup Dieu existe, mais cela ne nous concerne pas. Lorsque l'homme entre en relation avec Dieu, lorsqu'il « entend » Dieu qui se révèle et qu'il lui répond, on entre dans la vie spirituelle.

La vie spirituelle, c'est cet échange, qui peut être faible, « atone », ou intense, conjoncturel ou organisé, seulement de temps en temps, ou fréquent, ou permanent. Elle peut adopter plusieurs registres. Très spontanément Dieu est mon père et je suis son enfant. Mais avec Jésus on peut vivre une véritable fraternité. Surtout, à cause de l'incarnation et de l'évangile, on peut vivre une proximité et même une familiarité. L'Esprit Saint nous fait vivre le recueillement, le silence intérieur qui est prière. Et il y a, aussi, la Vierge Marie et les saints. Pour vivre cette réalité, il faut prendre des moyens, décider et mettre en œuvre. J'y reviendrai.

AGENDA

- Samedi 10 septembre :** 11h, baptême de Lina Adamkiewicz-Aced
12h, baptême de Lenny Roux
18h30, messe anticipée du 24^{ème} dimanche.
- Dimanche 11 septembre :** 10h30, messe du 24^{ème} dimanche.
- Mardi 13 septembre :** 10h15, messe à Saint Vincent.
- Vendredi 9 septembre :** 9h, bénédiction des cartables à l'école Notre Dame.
De 10h à 12h, permanence paroissiale.
- Samedi 17 septembre :** 18h30, messe anticipée du 25^{ème} dimanche.
- Dimanche 18 septembre :** 10h30, messe du 25^{ème} dimanche.
Int. Ugo de Paoli.